
因在基督里的信心而称义 （加拉太书第 2 章） 

1.完成了吗？ 

“我做够了吗？” 

“我只是希望自己能做得更多！” 

我们的社会被“做”的流行所克服。 

我听到了一个来自非英语国家的女人的故事。当她学习我们的语言和文化时，她开始自我介绍

为“忙”……“你好，我很忙，”她会说。她认为这是我们的传统问候。 

这里几乎每个人都很忙。 

但为什么？这不是因为我们需要做更多的工作-我们的社会比以往任何时候都更加富有。 50 年

前，一项关于生产率的研究预测到现在我们将每周工作 20 小时。 

那么，为什么我们不断需要这种“做”呢？ 

我认为忙碌已成为我们社会新的自我衡量标准。一种新的道德。我们再也不容易就哪些作品是

对还是错达成一致。因此，我们改为通过工作量来弥补它。 

忙碌是一种生存的保证，是对空虚的一种对冲。显然，如果您每天忙于忙碌，完全被订满，每

天的每个小时都需要，那么您的生活就不可能变得愚蠢，琐碎或毫无意义。 

忙碌和生产力向我自己和其他人证明了我很有价值。 

想一想。当被问到“你好吗？”您不会说“忙”，而是说“我的生活失控了。”它更多意味着，“我正

在做很多事情，为此我应该得到一点尊重。” 

我们在孩子们的生活以及如何为他们的生活作准备中看到了这一点。即使他们也很忙。 

更多课程，学习应用，考试和课外活动。如果您的孩子在 5 岁之前不是奥林匹克级别的游泳

者，您可能会感到内疚。 

每个人都想通过做更多的事情来取得成功。 

而且，如果您无法通过自己的工作来证明自己的价值，那您将被赶出去，遭到谴责。一个残疾

儿童将一直被拒绝。 

我们在创世记中已经看到我们的工作中是有尊严的。上帝赋予了通过服务他人来服务于他的责

任。但是，把上帝那部分拿出来，工作本身就是目的。人们可以通过我们所做的事情找到自己

的身份和成就感。这成为我们的救恩：赋予了我们意义和身份。 

这是工作的正当理由……工作和更多的工作。难怪我们很忙。如果这是我们的理由，那么总会

有更多工作要做。这个问题将永远无法回答：“我做得够了吗？！” 

现在，我在谈论我们周围世界中的一个问题……但是我们知道，它很容易渗入我们的思维和行

动方式。 

基督教教义常常让人觉得，“做更多！” 



我祷告得够吗？我被定罪了，我应该多祷告。我圣经读得够吗？就像食物一样，为什么我一天

至少不消费 3 次？我服事够了吗？我传福音够多了吗？我是否参加了足够的活动-参加了洗礼

和圣餐之类的仪式-或参加了定期的活动，例如教堂和成长小组？ 

我们应该参与许多事业……为环境，为妇女权利而战，与贫困和种族主义作斗争。你不能坐下

来什么也不做。如果您无所事事，那么我们就会被告知，您就是问题的一部分。 

我们常常会被罪恶感征服，并想知道当我们遇到他时上帝是否会欢迎我们。我做得够了吗？ 

这就是追溯到基督诞生之前 50 年的加拉太教会所迫切需要解决的问题-这就是使徒保罗写这封

信的原因。 

摩西律法-这就是使犹太人脱颖而出的原因。是他们与众不同的地方。这使它们特别。像我们

一样，他们为自己的所作所为感到自豪。 

但是现在，来自许多国家的人们都进入了耶稣的王国。而且他们没有遵守律法。他们没有给孩

子割礼……他们正在吃被禁止的不洁食物-甚至是一个如此著名和有影响力的犹太人，使徒彼得

也正在加入这种新的，自由和轻松的生活方式。 

一些犹太基督徒开始宣称：“我们做得还不够。”这还不够好。我们不再是杰出的。我们正在失

去我们的身份。当然，上帝不会喜悦。 

因此，他们向基督徒施加了压力，要求他们继续遵守律法，保持自己独特的犹太身份。会让上

帝满意。 

甚至彼得也开始给人一种印象，也许我们确实需要保留它。他害怕督促实行律法的人，因此他

停止与外邦人一起吃饭。这样一来，巴拿巴就误入歧途了-思考，也许我们确实需要做更多的

工作来拯救自己。 

然后，就像现在一样，压力是：“做更多，做更多，做更多！” 

2.“正义” 

这就是为什么福音如此奇妙，可以改变生活。 

福音说：“不要再多做了！” 

在耶稣基督里，当上帝的审判降临时，您将被认可。无论您有没有做过任何工作，都将欢迎您

进入天堂。 

保罗使用“正义”一词。 

我已经用我们的多种语言来表达了… 

这个词是从法庭上借来的；律法审判和判决中的一句话。 

我们的上帝，真实而鲜活的上帝，是一位在乎正义的上帝–他在乎被压迫和被践踏的。他不会

让罪恶逍遥法外。 

因此，在一切尽头的时候，世界末日有了最后的审判。当我们在接受审判的那一天面对上帝

时，在审判的最后，我们会听到以下两个词之一：定罪的或正义的。 

被证明是正确的在权利中声明；以明文方式通过审判；听到“无罪”。 



如果您已经有一段时间了，那么“称义”可能就是您所熟悉的一个词。 

马丁·路德（Martin Luther）说，这是我们信仰的原则： 

“因此，最有必要的是，我们应该很好地了解本文，将其教给他人，并不断地打动他们的头

脑。” 

像马丁·路德（Martin Luther）一样，我们知道使徒保罗（Paul）对这一教义充满热情。他听到

加拉太人正被诱惑通过回到“做更多”的律法来为自己辩护而感到焦虑。 

早期的教堂曾威胁要退回到因守法而被救赎。 

看第 15 节： 

15 我们生来就是犹太人，不是外邦罪人； 16 可是我们知道，人称义不是因律法的行为，而是

因信耶稣基督，我们也信了基督耶稣，为要使我们因信基督称义，不因律法的行为称义，因

为，凡血肉之躯没有一个能因律法的行为称义。 

a）并非依法行事 

保罗想清楚。他直截了当地指出：“人称义不是因律法的行为。”然后，他反驳道：“凡血肉之

躯没有一个能因律法的行为称义。”他又说了一次。 

他很强调……如果您想在最终判决中打动神，不要以为律法会为您带来帮助。向上帝展示律法

和您所做的一切，将使您宣告有罪并受到谴责。 

这是审判的工作方式。律法出台，您的举止受到参考。 

但是当涉及到上帝的律法时，我们所有人都未能遵守。没有人是正直的，一个都没有。 

因此，诉诸律法只会给您带来死亡，而不会给您带来生命。 

19 节： 

“我因律法而向律法死了……” 

就救恩而言，上帝的律法对我们有什么作用？ 

律法使我意识到我完全是有罪的和有罪的。阅读律法，我发现自己已经死了。 

我们一直在和孩子们玩很多纸牌，而且时不时有其中一位玩家的举止发生争议。通常是 Jess。

不可避免地会有对规则表的吸引力。因此，规则被排除在外，指出谁出了错……通常我们还会

发现我们做错了的一两件事。 

上帝的律法也是如此。 

我可能一整夜都在做，做，做，用自己的眼睛为自己辩护，在世界的眼中富有成果，甚至使教

会的眼神愉悦。直到深夜，枯萎和疲惫。被忙碌的一天打败了，我只做最后一件事，我的心渐

渐沉睡–我读了圣经–这是基督的律法，“爱上帝，爱你的邻居” –我停下来问自己……总之今天的

事，我有没有跟上帝说过一次，有没有跟我的邻居说话过？ 

当我把一切都展现在律法面前时……我受到谴责，被判处死刑。 

但是今天早上 8:47 我在马路对面的那位老太太呢？还是我今晚下班后进行的圣经学习？ 



基督说：“尽心，尽性，尽力，尽力爱主你的上帝-卖掉一切，跟随我。” 

杀人犯恳求您与奶奶的善行，是因为他曾经停在橘黄色的灯光下而恳求赦免。 

您做得越多，就越努力，就越能意识到自己将永远无法满足律法的要求。 

这是一个苛刻的任务负责人。律法是老师，他会退还我们的试卷-您已经失败了。 

律法对我来说是死的。因此，我需要遵守律法的期望。 

我们必须以其他方式找到我们的理由。 

b）但凭着对基督的信心 

一个妓女闯入晚宴。耶稣在那儿，与受人尊敬的宗教善行进餐。她弄皱了一些羽毛……她不

洁，不仅在精神上，而且在身体上。香水的香气刺鼻，霸道，但不能完全掩盖她身上所散发出

的其他难闻的气味。在宴会上，您不想要家中有那样的人。 

耶稣对她说了什么？耶稣是否说：“走开，清理自己。预定一下自己进行康复。修复所有这些

问题。改变你的生活。如果您还没有和男人在一起，一个月后再回来？”他会这样说吗？不，

他没有那么说。 

耶稣对她说：“你的罪孽被宽恕了。” 

法利赛人认为耶稣一定不知道这是什么样的女人，否则他不会让她碰他。 

但是耶稣完全知道她是谁！他知道她的行为不合法。他知道她的罪所造成的伤害。她很肮脏。

她需要营救。 

耶稣认识你。而且他认识我。无法控制的舌头激怒了。而“白色”谎言所描绘的画面比现实要乐

观。在我们的邻居拥有事物之后，心中充满了欲望和不满。令人羡慕的愿望是，即使是最接近

我们的人也要失败。 

不是健康的耶稣来拯救，而是生病了。那些死在罪恶中的人。耶稣与收税人和罪人共进晚餐。

他来救妓女。生气的人。骗子。贪婪和嫉妒。你和我。 

耶稣对女人说：“你的信心救了你；你的信心救了你。平和地离去吧。” 

使徒保罗说： 

……一个人不因律法的行为而称义，而是因对耶稣基督的信仰而称义。 

耶稣基督是可以根据律法称义的人。他从来没有破坏过它。他一直信任父亲，他始终遵守自己

的命令。然而，通过死在我们的位置上，他继承了他的公义，并将其交换给我们，并把我们的

罪恶加在了自己身上。 

记住 1：6 

我们的主耶稣基督为我们的罪献出自己的力量，按照我们神和父的旨意将我们从当前的邪恶时

代中解救出来。 

我们为他的生命免费赠送了礼物。我们不因所做的事情而正义，而是因他的所作所为。我们没

有人，只有祂。 



我们只是收到礼物，接受礼物，仅靠他一个人。 

从信念开始，由工作继续？ 

这是一个奇妙的事实。但是有一个明显的问题。那我现在的生活呢？当然还需要某种方式进行

测量吗？ 

如果我现在不依法生活，我将过什么样的生活？ 

如果我没有任何义务或评估，我的生活会有什么好处？ 

这是我们穆斯林朋友经常遇到的反对意见。如果基督宽恕了我们所有的罪恶-甚至我们还没有

犯下的罪过-那么我们就有一张免费的票，可以按照我们喜欢的方式生活。做你想做的事，基

督原谅你。那不对！ 

这似乎也是加拉太的异议。 

在第 17 节中，直接问了一个问题：“我们若求在基督里称义，自己却还被视为罪人，那么，基

督是罪的用人吗？” 

基督起初也许可以使我们与上帝对立，但是我们是否需要遵守律法以保持对立呢？如果没有，

我们将继续犯罪，基督将鼓励它！ 

保罗的回答是 100％可以肯定的：“绝对不会！” 

他提出了两个论据来证明自己的观点。 

a）罪恶依法兴旺 

首先，罪恶在律法之下蓬勃发展。 

保罗说：“您想谈论助长罪恶的事情。不是基督，是律法。”参见第 18 节：如果我重新建造我

所拆毁的，这就证明自己是违犯律法的人。 

保罗在第四章中说，依法生活是奴隶制。自己做奴隶制。奴役自己的自我。奴隶制做的越来越

多，这是远远不够的。 

我们从头到尾都被基督称义。在任何时候，如果您再次受到律法制裁，您将再次受到谴责。期

望得到不同的结果是疯狂的。 

律法从来没有为我们辩护。不可能。 

第 21 节： 

我不废掉上帝的恩；如果义是藉着律法而获得，那么基督就白白死了。” 

基督白白牺牲！ 

如果您还记得的话，耶稣基督并不急于要死。痛苦，向上帝的哭泣，热切的祈祷，汗水如鲜

血。 

通过作工可以称义的人对耶稣说：“嗯…其实你真的不用这么做。很抱歉告诉你，耶稣，但是

我正在按照自己的方式做！” 



罪恶！耶稣，我可以做到的。我可以到那里去。感谢您开始...但是我是一个白手起家的人。我

从这里出发。我会为自己建立新的生活。我可以建立通往天堂的道路。耶稣，我不需要你。我

会是正确的。 

根据律法，罪恶茁壮成长。自以为是的心的骄傲的欺骗。太可怕了，不要回到律法上！ 

b）基督住在我里面 

第二个论点是肯定的。我因对基督的信仰而称义之后，我该如何生活？好吧，我开始了新的生

活，基督住在我里面。 

旧的，有罪的生活已经死了。没了。在第 20 节，这是基督为我们所做的奇妙的现实。 

基督因我被钉在十字架上，我不再活着，但基督住在我里面。我现在的生活是身体，我靠着爱

我并为我舍己的上帝儿子生活。 

您知道吗？2000 年前，当基督挂在十字架上的十字架上，在耶路撒冷外面，骷髅地，天黑

了，大地震动了，您在那里。你知道吗？是的，歌罗西书说，您的债被钉在十字架上，不仅如

此，保罗还说他在那儿与基督同在–如果您在基督里，那也就在那儿。 

耶稣死了，你死了。那旧，骄傲，有罪的自我。那罪人，是亚当的后代，努力以自己的方式

做，做，做，自己创造天堂……罪人与基督一起死在十字架上。您过去的身份，自制，自我崇

拜，自以为是–死了。 

保罗说我不再是我了。那人死了，走了。那是现实。 

我被基督钉在十字架上，我不再生活，但基督住在我里面。 

我现在是一个重新生活的人……与基督联合。不再在亚当里–我在“基督里”，基督在我里面生

活。 

在旧的生命中，我需要律法……尽管无法挽救我，但还是对我进行检查的最好办法，以使我克

制自己的罪恶。但是现在我在基督里，我可以自由生活，因为他住在我体内，我不需要律法。 

这是我们在基督里完全被公义剥夺的新身份。在上帝眼中一尘不染。正义。就好像我从未犯过

罪一样。 

基督徒。看看自己在镜子里的样子。墙上的镜子，是所有镜子中最漂亮的一个。然后你说：

“耶稣是！”当你在那面镜子里看着自己时，你会看到耶稣，因为你与他联合了。那就是你，那

是你的身份。 

有些人可能会认为并说到因信称义是冷漠的和超然的。公义的交易已转移给我们并完成了。 

但是加拉太书继续扩大了在基督里的奇观。我们将在接下来的几周内读到那里。但这是新生

活。被收养到上帝的家庭中，继承了家庭的所有财富和特权，从奴役到犯罪，从上帝的灵中自

由地生活在您的身上。产生丰盛的，属灵的，正义的果子。 

 

注：圣经经文均出自 RCUVSS :和合本修订版 (all the bible translations are RCUVSS version) 


